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rgoglio posso dir e che abbiam 
o esperimentato come è possibil
e lavorare per produrre dei cambi
amenti concreti che possono giovar
e all’intera comunità. Ed è bell
o condividere insieme a tutto il paes  
e la soddisfazione per i risultati co
nseguiti. Quest’anno per esempi 
o abbiamo potuto dare un volto nu
ovo al centr o storico con il rifac
imento delle piazze la cui inaug
urazione è stata occasione per un

a f est a che ha coinvolto tutti
. L’anno che sta pe 
r concludersi è stat 

o anche l’anno de 
l  Giubileo, un 
a straordinaria o
ccasione per r

ipensare, insiem
e alle person
e ed ai credent 

i di tutto il mondo, all
e proprie responsabilità d 

i uomini, donne,  giovani, l
avoratori e famiglie. Con il  
  rinnovato entusiasmo che c

i ha regalato l’anno sant 
o nell’affrontare i propri doveri,  
  qualsiasi ruolo ricopriamo e qua
lsiasi attività svolgiamo, vogliam 
o incamminarci verso il nuovo ann
o con propositi e intenti migliori
.      
i auguro un Natale speciale e u
n  p ro s p e ro  a n n o  n u o v o
.

Cari cittadini,
la nostra esistenza è scandita, da 
rituali, appuntamenti e eventi che  
si susseguono e si ripetono ineso-
rabilmente nel tempo. Il Natale  
con il suo significato più profondo  
e  tutte le sue tradizioni anche più 
esteriori è uno di questi. Un appun-
tamento che ci induce a fermare le 
abitudini quotidiane, a festeggiare  
in modo speciale, addobbando le 
vie, le vetrine, le nostre case, fa-
cendo regali; ma soprattutto, ci 
spinge a riflettere 
sulle nostre azioni  
e  a  r i n n o v a re  
l’impegno per  acco-
glier e il messaggio cri-
stiano di conversione 
all’amore vero fatto di 
solidarietà e condivi-
sione nella attenzione 
verso i più bisognosi. 
Soffermandoci a pen-
sar e sul senso del nostro 
vivere, non possiamo  
non considerare che 
siamo nel 2000, anno che ha 
sempre rappresentato l’epoca 
simbolica del futuro e del cambia-
mento. Dunque noi uomini del ter-
zo millennio non possiamo sottrarci 
al dover e di cambiare qualcosa del 
nostro presente. Credo che questo 
sia l’impegno non solo di chi come 
me fa politica, ma di tutti gli 
“uomini di buona volontà”.
Da questo punto di vista nel piccolo 
della nostra realtà locale con or-

Dicembre è, come si sa, tempo di 
bilanci. Ci sembra utile ricordare ai 
cittadini  le più importanti opere pub-
bliche e iniziative realizzate nell’anno 
che si sta concludendo: 
• Rifacimento di piazza Garibaldi e 
piazza della Repubblica e vie adia-
centi.  
• Inaugurazione ostello di Costamez-
zana che ospita fino a 23 persone.
• Il Comune entra in società con 
l ’ A M P S  p e r  l a  g e s t i o n e  
del l ’acquedotto e gasdotto.  
• Realizzazione di  una pista ciclabile 
nel parco della Zanfurlina.
• Prolungamento percorso linea 10 
del servizio Tep Noceto-Parma

 

• Corsi per adulti di lingue, informa-
tica, e altro.
• Installate telecamere per la sorve-
glianza e la sicurezza del territorio
• Nuovi marciapiedi in via Pelacani 
nel Capoluogo, in via Montale a Pon-
tetaro, via Varano a Cella. 
• Sistemazione dell’ex macello co-
munale per la sede del circolo  co-
mitato anziani (in fase di ultimazio-
ne). 
• Stages in Comune per gli studenti 
degli istituti superiori.
• Manifestazione: “Settimana della creatività”. 
•  Gemellaggio con Cricova.
• Attività culturali ed extrascolastiche.
• Nuove aree giochi per i bambini.

tendono a minimizzare i pericoli che 
questa esposizione comporta, mentre  
altre indicano elementi di pericolosità 
per l’insorgenza di gravi patologie 
che potrebbero essere legate a tale 
fenomeno. In effetti non esistono an- 
cora accertamenti precisi che confer-
mino la correlazione fra questo tipo  
di inquinamento e la diffusione di 
alcune patologie. Tuttavia il dovere  
del Sindaco è anche quello di tutelare 
la salute dei suoi cittadini per cui 
programmare con prudenza precisi 
interventi diventa un obbligo morale  
nei confronti dei cittadini amministra-
ti, specialmente in attesa che la co-
munità scientifica internazionale 
emetta un verdetto definitivo sulla 
pericolosità o meno  sulla base degli 

studi epidemiologici messi in atto 
in questi ultimi anni. E’  chiaro 

che davanti alla vita convulsa 
quotidiana, che ormai si regge 
sull’uso continuo del telefono 
cellulare sia per lavoro che 
per i servizi di controllo che 

per quelli di emergenza, è 
necessario che vengano in-
stallate le antenne per avere

finalmente adottata dalla Regione 
Emilia Romagna a seguito delle con-
tinue lamentele fatte da Comuni e 
Provincie in merito a questo delicato   
tema,  per classificare aree compatibili 
per la posa di tali impianti, visto 
l’intensificarsi di aziende autorizzate 
alla telefonia mobile, in modo da 
mantenere un equilibrio biologico 
dell’ambiente che garantisca 
l’inviolabilità del diritto alla salute

E’ notizia di questi giorni che in In-
ghilterra i telefonini cellulari avranno 
la scritta “nuoce alla salute”. Non è 
ancora provata la nocività di questi 
apparecchi ma questa iniziativa, a 
titolo precauzionale è emblema di 
una nuova sensibilità riguardo al pro-
blema. Allo stesso modo anche le 
antenne per la trasmissione della te-
lefonia mobile pongono interrogativi 
aperti sui loro effetti, sulla salute 
pubblica. I profondi cambiamenti tec-
nologici hanno comportato una pro-
gressiva diffusione nel nostro Paese  
dei sistemi di telecomunicazione con  
la relativa installazione di numerosis-
simi impianti fissi per la generazione  
e la trasmissione di segnali televisivi 
e per la telefonia mobile. Dopo 
l’entusiasmo iniziale questo progresso 
tecnologico ha provocato un cre-
scente allarme nelle popolazioni 
delle nostre città. Infatti 
l’inquinamento da campi elet-
tromagnetici preoccupa i cit-
tadini e gli amministratori 
l o c a l i .  V i  s o n o  
sull’argomento in-
formazioni con-

 la garanzia di un buon funzionamento. 
Continuamente però si assiste al pro-
liferare incessante di impianti fissi  
per la telefonia mobile senza che le 
Amministrazioni comunali possano 
entrare nel merito per bloccare il fe-
nomeno. Infatti, a fronte di un drastico 
rifiuto del Comune di autorizzare su  
aree pubbliche l’installazione di an-
tenne per la telefonia cellulare, arri-
vano le aziende con i loro tecnici che 
chiedono la collocazione su aree pri- 
vate solitamente nelle vicinanze del 
centro del paese, con tutti i pareri 
favorevoli degli enti preposti ai con-
trolli. L’Amministrazione comunale  
di Noceto, sensibile ai rischi per la 
salute dei propri cittadini derivanti  
da un’esposizione prolungata a campi 
magnetici, per moderare il fenomeno  
della localizzazione degli impianti 
generanti onde elettromagnetiche, 
intende portare a breve in Consiglio 
comunale una proposta di modifica  
ai propri regolamenti in adeguamento 
alla legge regionale del 31 ottobre 
2000 n°30 “Norme per la tutela della 
salute e la salvaguardia dell’ambiente 
dall’inquinamento elettromagnetico”,



da Settimo Torinese al quale è seguita 
l’esibizione canora del duo Enrico e Vanes- 
sa. Dopo gli assaggi culinari preparati dalle  
Pro Loco delle frazioni e dai commercianti  
del centro,  si è svolto il grande concerto  
in piazza Garibaldi proposto dalla Musica 
Novecento con Jenny B e Andrea Salvini.  
Uno straordinario spettacolo di fuochi 

d’artificio che  
ha illuminato 
la Rocca ha 
c o n c l u s o  

l’inaugurazione. L’opera 
inaugurata ha davvero cam-
biato il volto del centro no-
cetano. Gli interventi sono 
costati 1 miliardo e 700 mi-
lioni. Oltre a tutto il lavoro  
nel sottosuolo (rete idrica, 
gasdotto, fognature, cavi 
dell’Enel, e della Telecom), 
l’intervento in superficie è  

stato notevole. Piazza Repubblica, piazza 
Garibaldi, via Vittorio Veneto, via Reduci, 
via Cavour, via Mazzini, via XXIV Maggio  
e via Cairoli, sono state pavimentate con 
cubetti di porfido, mentre tutti i marciapiedi  
 interni e perimetrali sono stati rifatti in 
pietra di luserna con cordolatura di granito. 
A  tutto questo si aggiunge il riarredo urbano
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E’   stata anche cambiata l’illuminazione 
pubblica sostituendo i faretti con lanterne  
a luce gialla in armonia con l’ambiente. E’ 
necessario mettere in evidenza che la Ditta 
Amianto Studi, esecutrice dei lavori, ha 
portato a termine l’opera con 50 giorni di 
anticipo sui termini previsti e consentiti, 
limitando così il disagio per la cittadinanza 
nocetana. Purtroppo nei mesi di ottobre e 
novembre la pioggia ed il cattivo tempo 
l’hanno “fatta da padrone” e ciò non ha 
consentito di posizionare la segnaletica

Grazie alle disposizioni legislative, gli enti 
locali hanno la possibilità, attraverso i 
“gemellaggi  ” di integrare la cultura di diversi  
paesi. L’Amministrazione Comunale
ha voluto far propri tutti quei principi 
che portano alla costruzione 
dell’Unione Europea. Il  
“gemellaggio” è inteso come 
l’associazione tra gruppi di 
persone, organismi, imprese, 
enti che hanno finalità simili  
e che possono condurre  a 
relazioni dirette tra popoli di 
paesi differenti determinando  
la reciproca conoscenza e stima. 
Tutto ciò al fine di accelerare il 
processo di superamento d’ogni genere  
di pregiudizio, favorendo contemporaneamen- 
te, l’acquisizione della consapevolezza dei 
comuni valori europei, diffondendo solidarietà 
e pace nel mondo, e riaffermando il valore 
umano e politico dei rapporti di fraternità e 
cooperazione solidale al di là delle frontiere. 
Ecco perché è importante, al giorno d’oggi,  
non chiudersi negli steccati delle città occi-
dentali poiché siamo chiamati ad agire 
all’interno di una società multietnica, multi-
culturale, multireligiosa. Occorre quindi avere 
coraggio per affrontare nuove scelte, nuove 
realtà e nel proporre come  patner un paese 
svantaggiato, evitando che il “gemellaggio” 
abbia uno scopo esclusivamente turistico, 
folcloristico o solo di piacere. La scelta del 
recente gemellaggio si è orientata verso la 
Repubblica Moldava sia in quanto da pochi   
anni una repubblica autonoma con condizioni 
culturali ed economiche svantaggiate, sia per  
la collocazione geografica e anche  per gli usi  
e costumi che solo ora sono in crescente evo-
luzione, al fine di valorizzare il loro patrimonio 
culturale che per altro ha radici comuni con 
l’Italia. Possiamo affermare che tale scelta è 
stata sì azzardata, ma non isolata, in quanto 
esistevano già le basi per altri tipi di accordi 
quali ad esempio quello sostenuto dal Dott. 
Villani, unitamente ad un gruppo di chirurghi  
che hanno predisposto stage di perfeziona-
mento per medici moldavi a Piacenza. Parten- 
do da quello che è il supporto dato 
dall’AICREE (Associazione italiana del Con-
siglio dei Comuni e delle Regioni d’Europa),

   di gemellaggi fra municipalità aventi situa- 
zioni di somiglianza (storia, arte, economia, 
paesaggio, dimensione demografica..), a gen- 

naio è stato chiesto al Sindaco della capitale  
della Repubblica Moldova di indicarci  

un paese avente peculiarità simili 
alle nostre. La scelta è caduta  

su Cricova. Come è previsto 
da quelle che sono le nor-
mative per addivenire ad un 
atto ufficiale occorre pro-
cedere a tappe precise: la  
prima è una visita preliminare 

non ufficiale di cortesia ove si 
prende visione per entrambi del 

paese con cui gemellarsi. A tal  
proposito,   a marzo scorso 

l’Ambasciatore della Repubblica Moldova in 
Italia ci ha fatto visita ed analogamente una 
rappresentanza del Comune di Noceto in giu- 
gno è atterrata a Cricova (con un viaggio 
sostenuto finanziariamente quasi totalmente  
dagli amministratori, per non gravare sulle 
casse comunali e  perché non si poteva avere 
ancora la certezza della fattibilità del ge-
mellaggio), per raccogliere argomen-
tazioni ed analizzarle, confrontarsi  
e gettare le basi per progetti 
condivisi creando un itinerario,  
un percorso di amicizia che 
potesse essere adattato sia a 
Cricova che a Noceto. Avendo 
avuto riscontri positivi, al ri- 
torno la delegazione comunale  
ha predisposto il proseguimento 
dell’iter ufficiale che prevede due 
passaggi: la firma ufficiale fra i due 
Sindaci che si deve attuare sia a Noceto che  
a Cricova. Il 26 settembre scorso in Consiglio 
comunale si è deliberato l’atto di gemellaggio   
che ha visto l’approvazione all’unanimità dei 
consiglieri sia di maggioranza che di mino- 
ranza presenti in sala consigliare a supporto 
dell’intenzione comune e condivisa 
sull’argomento.  Al momento della stesura del 
programma di visita, essendo la delegazione 
Moldava, composta sia da amministratori che  
da imprenditori, si è voluto dare maggiore 
risalto a quelli che erano incontri a tema da 
svolgere. Sabato 1 1 novembre, giorno d’arrivo 
della delegazione Moldava, è stato quindi

Appuntamento ormai caro ai noce-
tani, anche quest’anno viene pro-
posta la quinta edizione del concor-
so dei presepi per privati e 
commerc iant i ,  o rganizza ta  
dall’Amministrazione comunale in 
collaborazione con l’associazione 
“Incontriamoci in paese” e la Par-
rocchia. Le iscrizioni saranno rac-
colte in Comune all’ufficio Cultura 
(tel. 0521.622137); presso Fotostu-
dio di Pontetaro (tel. 0521.619347); 
Cartolibreria “Cavagna Marcello” 
(tel. 0521.628066) entro il 21 di-
cembre. Una commissione,  oltre 
ai presepi iscritti nei luoghi soprain-
dicati, esaminerà anche i presepi 
segnalati dalla Parrocchia che pre-
senteranno alcune particolarità nei 
materiali, nella collocazione o altro.  
Si provvederà a stilare due gradua-
torie premiando i presepi realizzati 
dai privati e dai commercianti.

Sappiamo che il Natale non è solo addobbi o  
regali, tuttavia tutti noi abbiamo bisogno di 
creare un’atmosfera festosa per celebrare 
l’evento. Non possono mancare dunque per le 
strade del paese le luminarie scintillanti che 
rendono più ospitali e festose le vie del paese. 
Per questo gli operatori commerciali, gli arti-
giani, gli studi professionali e gli istituti di 
credi to ,   in  col laborazione con 
l’Amministrazione comunale, hanno promosso 
l’iniziativa “Luminarie natalizie”, impegnandosi 
a versare la quota di 100mila lire per 
l’installazione degli addobbi luminosi nelle vie

Se durante le feste utilizzerete un pino 
vero con radici da addobbare come al-
bero natalizio, dopo il 6 gennaio se 
telefonate all’Ufficio Ambiente del Co-
mune (tel. 0521.622205), un tecnico 
provvederà a ritirare il pino e a metterlo 
a dimora in un giardino pubblico.

o a tema “sicurezza e prevenzione” con le 
autorità di Prefettura, Questura e locali; un 
incontro a  tema “sociale” con le autorità 
sanitarie locali ed uno a  tema “edilizia” con  
gli impresari edili locali. Domenica 12, in sala 
Consigliare, alla presenza del Sindaco, di tutti  
i Consiglieri di maggioranza, di alcuni Con-
siglieri di minoranza, del Segretario comunale, 
dell’Assessore Caterina Siliprandi in rappre-
sentanza del Presidente della Provincia, del 
Sindaco di Cricova con la sua delegazione, 
dell’Ambasciatore della Repubblica Moldova  
in Italia e di numerosi citadini si è svolta la 
cerimonia ufficiale della firma del gemellag-
gio. Si sono susseguiti: i discorsi d’apertura,  
con le motivazioni per cui si è arrivati a tale 
gemellaggio da parte dei due Sindaci, i saluti   
ed i ringraziamenti dell’Ambasciatore e 
dell’Assessore Provinciale, la firma dei Sindaci  
sui relativi Protocolli d’Intesa, l’esecuzione 
degli inni nazionali, lo scambio di doni ed un 
piacevole aperitivo in sala Giunta. Al pome-
riggio sono proseguiti gli incontri a tema 
coinvolgendo gli impresari vinicoli moldavi  

e locali con conseguente degustazione dei 
vini moldavi per eventuali import-

export dei prodotti stessi. Consa-
pevoli inoltre che la scuola è 

chiamata a preparare i cittadini 
europei di domani, al fine di  
far conoscere loro come rea-
lizzare un futuro di pace sia  
per la comunità locale che per  

i paesi del continente e del 
mondo, è stato organizzato, lu-

nedì 13, un incontro ad hoc nelle 
scuole ove, attraverso le domande gli 

studenti stessi si sono avvicinati agli usi e 
costumi dei loro pari moldavi. Inoltre e non  
per ultimo ad avvallare la scelta 
dell’Amministrazione Comunale  la Provincia  
ha voluto partecipare accogliendo la delega-
zione presso il proprio ente, dando loro segno 
di una grande famiglia…idealmente unita.  
Per quanto riguarda il futuro dei gemellaggi,   
ed a prosieguo delle iniziative intraprese, 
l’Amministrazione comunale si attiverà anche 
verso gli or gani competenti per poter accedere  
ad eventuali contributi allo scopo di  portare 
avanti, al di là degli stanziamenti di bilancio 
previsti, progetti altamente qualificati ed al-

orizzontale e verticale, che sarà completata 
appena possibile. Comunque nonostante 
questo disguido, oltre l’espletamento delle 
operazioni di collaudo ed il rilascio delle 
certificazioni di regolare esecuzione dei 
lavori, si é permesso ugualmente il transito  
agli autoveicoli ed il ritorno del mercato 
nel centro storico per facilitare le opera-
zioni di tipo commerciale. Nella piantina 
indicata sono evidenziate le zone consen-
tite per il parcheggio auto e le zone con  
il divieto assoluto di sosta.

 Una cerimonia ed alcune manifestazioni 
hanno ufficialmente inaugurato le piazze 
e le strade rinnovate del centro storico. 
Dopo l’arrivo dei marciatori dalle frazioni 
nocetane (quale simbolico messaggio di 
unione tra il centro del paese e le frazioni 
stesse) con a capo i podisti dell’Atletica 
Casone, il Sindaco ha tagliato il nastro 
posto all’inizio di via Vittorio 
V eneto. Contemporaneamente 
sono stati tagliati, dagli altri 
Amministratori, i nastri messi 
all’inizio delle altre vie d’accesso 
alle piazze. Sono seguite 
l’alzabandiera con il pennone 
collocato sul torrione della Rocca   
e la benedizione impartita da don 
Valerio Cagna e il saluto 
del Sindaco alla cittadi-
nanza. <<E’ con im-
mensa soddisfazione che 
ci apprestiamo a ricon-
segnare le piazze del 
centr o storico comple-
tamente ristrutturate e 
rinnovate ai cittadini di 
Noceto. Per noi Ammi-
nis tratori  è  s tata 
un’esperienza di lavor o straordinaria. Que- 
sto intervento atteso da tutti i cittadini 
qualifica e nobilita il cuore del nostro 
paese, rendendolo più funzionale e offre  
una belle immagine di Noceto al futuro 
visitatore e ospite>>  ha commentato il 
primo cittadino. A  dare il via alla festa è 
stata la fanfara dei bersaglieri proveniente



 zione di vari progetti scolastici e culturali  
che ripercorrono il cammino fatto per 

costruire una nuova Eu-
ropa. L’Amministrazione 
comunale ha recentemente 
compiuto un nuovo ge-
mellaggio con un paese di 
nuova democrazia che è la 
Repubblica di  Moldova  
al fine di valorizzare uno 
stato in crescente evolu-
zione che ha radici comuni 
c o n  l ’ I t a l i a .  C ’ è  
l’intenzione per gli anni a 
seguire di sensibilizzare 
sempre più i giovani, gli 
studenti, e tutta la cittadi-
nanza sull’argomento della 
Unione Europea per sen-
tirci sempre più vicini. 
Tutto ciò ci permetterà di 
chiedere la candidatura 
degli altri premi europei 

previsti. I giorni trascorsi a Strasburgo, 
hanno dato l’occasione alle delegazioni 
dei tre paesi italiani: Noceto, Corciano 
(PG), Rovereto (TN), di mettere a con-
fronto le proprie realtà fino a proporre  
un progetto, quale eventuale patto 
d’amicizia, per arrivare insieme ad ot-
tenere la bandiera europea.

Nel corso di una cerimonia ufficiale a 
Strasburgo il Comune di Noceto rappre-
sentato dal Sindaco , dal 
Vice-Sindaco e dal Consi-
gliere delegato ai gemel-
laggi,  ha ricevuto il  
“Diploma d’onore” che gli 
è stato assegnato dal Con-
siglio d’Europa. Per il 2000 
questo prezioso riconosci-
mento  sottolinea il lavoro 
proficuo svolto a favore 
dell’Europa unita, della 
fratellanza tra i popoli e  
della solidarietà interna-
zionale. L’importante rico-
noscimento prevede quattro 
tipi di premi: il diploma 
d’onore, la bandiera, la targa 
per arrivare al premio 
d’Europa. Le candidature 
arrivate al Consiglio 
d’Europa sono state 200 ma 
i paesi scelti solo 30 di cui tre comuni 
itaiani tra i quali compare Noceto. La 
scelta, non facile, ha preso in conside-
razione, per quanto riguarda Noceto, il 
lavoro svolto negli anni scorsi con 
l’attivazione dei gemellaggi con Walnut 
Creek (USA) e Noyer Sur Serein (Fran-
cia) e dal 1999 ad oggi con la realizza-

Per coinvolgere tutte le fasce d’età, anche 
quest’anno i festeggiamenti per il patrono 
del paese si sono svolti, al Cinema Teatro 
San Martino, in due serate. Il 10 novembre 
per “San Martino giovani… e non”  è  
stato programmato un concerto del gruppo 
“Talk Show” , che ha 
proposto, un ricco pro-
gramma di melodie che 
andavano dai Dire Strait a 
Lucio Battisti; mentre l’11 
novembre si è svolta la 
cerimonia ufficiale di 
premiazione, con una bella 
serata di musica standard  
e latin jazz proposta da 
Stefania Rava, Luca Sa-
vazzi, Mirco Reggiani e 
Roberto Sansuini. Ancora  
una volta, grazie al premio San Martino,   
si sono accesi i riflettori su alcuni nocetani  
che si sono distinti per l’ingegno, le capa-
cità, l’umanità e le loro opere. 
L’Amministrazione comunale ha prescelto   
per il prestigioso premio sette candidature:  
per il settore sociale due sacerdoti, una 
suora e un’associazione; per il settore 
scientifico un professionista; per il settore  
della comunicazione un giornalista, per  
i l  se t tore  sport ivo 
un’associazione e infine  
un riconoscimento parti-
colare “alla memoria dei 
caduti”.    
consistevano in una targa 
ed un quadro con perga-
mena, sono stati conse-
gnati dal Sindaco, dal 
Consigliere delegato alla 
cultura, dal funzionario 
dell’ufficio cultura al:
Settore scientifico: 
Dott. Carlo Romanini:  
con la seguente motivazione “Al dott.  
Carlo Romanini, nocetano d’adozione 
per la sua preparazione scientifica dispen- 
sata con competenza, garbo e signorilità”.
Settore sociale: 
Don Corrado Mazza: con la seguente 
motivazione “A  don Corrado Mazza per 
l’impegno pastorale e sociale profuso in 
questi anni e concretizzato nella cascina 
San Martino”.

Padre Gaetano Perlini:  con la seguente 
motivazione “A  Padr e Gaetano Perlini  
che vivendo con fedeltà gli insegnamenti  
di monsignor Guido Maria Conforti, suo 
fondator e, onora Noceto”.

Suor Eugenia Travierso: con  
la seguente motivazione “A suor 
Maria Eugenia Travierso, pic-
cola suora, ma grande a testi-
moniar e con la vita la ricchezza 
della sua spiritualità”.
Associazione “ Scouting and 
mission”  con la seguente mo-
tivazione “All’associazione 
“Scouting and mission” quale 
testimonianza di generosità, di 
affettuosa solidarietà nocetana,  
in un paese travagliato da 

guerr e devastanti”.
Settore Sportivo:
Associazione Sci Club Noceto 72:  
con  la  seguente  mot ivaz ione  
“All’associazione “Sci Club Noceto 72” 
che in questi anni ha dilatato la sua spe-
cificità sempr e con simpatia, generosità  
e spirito di servizio per il paese”.
Quest’anno è stata ammessa un’anomalia  
alla tradizione di premiare persone viventi. 

I n f a t t i  
l’Amministrazione co-
munale, a nome della 
cittadinanza, ha voluto 
premiare tutti coloro che 
hanno pagato con la vita 
il prezzo della libertà  
ma anche idealmente i 
reduci che testimoniano  
la partecipazione attiva 
alla scrittura della nostra 
storia. La motivazione: 
“Onor  e e riconoscenza 
a chi ha dato la vita per 

la libertà”. Il Premio è stato ritirato dalle 
Associazioni combattentistiche locali e 
la targa sarà posta sul Monumento ai 
caduti in piazza Risorgimento. Terminati 
i premi ufficiali, a sorpresa degli astanti  
e  d e l  p e r s o n a g g i o  s t e s s o ,  
l’Amministrazione comunale ha premiato:
Gildo Mellini:  con la seguente motivazio-
ne “A  Gildo Mellini scrittor e e narratore 
sincer o, affettuoso e discreto di Noceto e

Il Comune di Noceto, con altri 
dieci comuni, ha aderito al 
“progetto provinciale di promozio- 
ne turistica lo-
cale sulla via 
Francigena”, 
allestendo il 9 
settembre la 
prima grande 
festa medie-
vale e la “Cena 
C u m  
Viatoribus” per 
r i e v o c a r e  
l ’arr ivo dei  
pellegrini con 
musiche e co-
reografie si-
mulanti quel 
p e r i o d o  s t o r i c o .  
N e l l ’ o r g a n i z z a z i o n e  
l’Amministrazione comunale ha 
coinvolto: la Proloco nocetana, 
l’Associazione Incontriamoci in 
paese, il circolo culturale Glans 
Jovis, lo Sci Club Noceto 72, 
l’Associazione sportiva Rugby No-
ceto. La festa si è svolta in via 
Veneto e nella zona perimetrale 
della Rocca. E’  stata rappresentata  
una scena tipica medievale: erava-
mo nel 1300 ove le Signorie Ales-
sandra e Bianca da Noceto invita- 
vano al proprio banchetto pellegrini 
itineranti. Lungo le mura della  
Rocca si è svolta la rievocazione  
dei mestieri antichi, nella piazza  
lo spettacolo si è svolto  
con i pellegrini assaliti dai 
briganti, la cattura degli 
stessi imprigionati dai 
guerrieri mandati dal ca-
stellano,  con duelli fra 
armigeri, con figuranti in 
passerella; il tutto con-
tornato con canti e musica 
d’epoca a cura dei gruppi 
“Pellegrini cantores ed i 
Cantori del mattino”, la 
“ M a n s i o  T e m p l i  
Parmensis”, il “Gruppo 
storico Margheritino”. 
Dopo queste rappresen-

Migliorano i risultati della raccolta differenziata

all’aperto” per la cena alla quale  
hanno partecipato alcune centinaia  
di commensali. Durante il convivio  

i giovani rugbysti, 
con a capo Don 
Chisciotte, si sono 
divisi in due squadre 
per contendersi un 
gruppo di “giovani 
vergini”. La sfida 
era vinta da chi 
primeggiava nei 
giochi popolari co-
me il tiro alla fune 
e la corsa nei sacchi. 
La prima festa me-
dievale organizzata  
a Noceto si è rivelata 
uno spettacolo ec-

cezionale sia nella proposta dello 
spettacolo che nell’enorme succes-
so di pubblico.

“Rifiuto come risorsa”. Raccolta 
differenziata come soluzione al pro-
blema dello smaltimento. Su questi 
presupposti, l’Amministrazione co-
munale, ha da alcuni anni attuato una 
massiccia campagna d’informazione 
riguardo alla raccolta differenziata  
dei rifiuti, per sensibiliz-
zare la comunità del pro-
blema ed incentivare tutti  
i cittadini a collaborare. Ora  
i risultati si vedono. In-
fatti dalla relazione 
dell’Amps-Ambiente 
sull’andamento del ser-
vizio di raccolta dei rifiuti 
solidi urbani si apprende 
che nell’anno in corso, 
ormai a termine, la per-
centuale di rifiuti raccolti 
separatamente è aumentata  
 dal 1°al 3° trimestre  dal 
19,79% al 21,79%. Si tratta di un 2  
% che corrisponde ad una maggiore 
raccolta per 258 tonnellate annue. In 
particolare sono aumentati significa-
tivamente i quan-
titativi di carta, 
cartone e verde. La 
politica messa in 
atto, che consiste,

nell’incrementare costantemente il 
numero di aree per la raccolta diffe-
renziata e nell’inserimento di appositi 
cassonetti per la raccolta separata dei 
rifiuti provenienti dai giardini (rama-

glie, foglie ed erba), dovrebbe 
consentire  -nei mesi futuri- ad  

un ulteriore aumento della 
raccolta “ecologica”. La 
raccolta separata del 
verde è un’iniziativa che 

al momento solo pochi 
Comuni hanno proposto e 
messo in attuazione con 
risultati considerevoli. Se  

da una parte l’incremento è 
dovuto ad un’attenta strategia 
del settore è anche certo che 
l’obiettivo è stato e sarà rag-
giunto grazie alla collaborazione  
e sensibilità dei nocetani ai quali  

va un ringraziamento.  Per non 
fermarsi a questi primi buoni risultati  
e cercando di sensibilizzare maggior- 
mente la cittadinanza nocetana, 
all’inizio del prossimo anno uscirà  

un nuovo opuscolo sul 
tema “Perchè scaricare 
sugli altri questo peso? 
Reciclare non è un 
idea da buttare”.



 la collaborazione donandogli una ceramica 
di Plinio raffigurante la Rocca del paese. 
Malgrado alcune voci che davano per certa  
una trasferta del mercato versiliese il pros- 
simo 17 dicembre non sarà possibile ripetere 
l’evento entro breve (la legge regionale sul 

commercio impone di effe-
tuare le richieste per le fiere   
e i mercati almeno 90 gg. 
prima). Ora l’intenzione 
dell’Amministrazione co-
munale è quella di fare 
dell’evento straordinario un 
appuntamento stabile con 
cadenza regolare, rispettando 
tutte le leggi in materia 
commerciale. Per questo è in 
corso con Forte dei Marmi e 
l’associazione ambulanti 
fortemarmina una trattativa  
per sottoscrivere un protocollo 
d’intesa per far sì che Noceto 
sia l’unico paese in Emilia 
Romagna ad ospitare il fa- 

moso mercato. Se il protocollo d’intesa  
andrà a buon fine i nocetani potranno visi- 
tare nel loro paese le bancarelle del famoso 
mercato nella prossima primavera.

Il giorno dopo a Noceto non si parlava 
d’altro. Il Mercato di Forte dei Marmi nel 
nostro paese è piaciuto a tutti: alle migliaia 
di visitatori che si sono riversate tra le vie  
del centro, ai commercianti che hanno visto  
i loro negozi pieni di gente, ai ristoratori 
che hanno registrato il tutto esaurito e infine 
agli ambulanti versiliesi che hanno ottenuto 
ottimi incassi dalle vendite della giornata.
Il mercato del Forte è una delle attrazioni  
più suggestive e di richiamo per la popola-
zione balneare che frequenta la Versilia. A 
visitarlo e a frequentarlo arriva anche gente 
da tutte le parti del Nord Italia. L’idea, di 
un’edizione straordinaria dell’originale 
mercato a Noceto, è nata dall’interesse di 
molti nocetani che d’estate frequentano la 
cittadina versiliese e dalla continua ricerca,  
da parte dell’Amministrazione comunale,  
di iniziative che richiamino a Noceto gente  
da fuori comune. Dell’eccezionalità 
dell’evento e delle migliaia di persone 
trasferite in massa a Noceto per l’occasione  
ne ha parlato anche la stampa nazionale. Il 
successo ha superato ogni più ottimistica 
previsione. Già dalla mattina il paese è 
stato invaso  da folle di visitatori. Il traffico 
veicolare, è stato così intenso, da mettere

Con il “Sapore di Mare” il Mercato di Forte è stato un evento Il mercato bisettimana-
le del lunedì e giovedì  
è tornato nelle piazze 
del centr o storico
Dal 20 novembre, dopo la tem-
poranea collocazione del merca- 
to ordinario nella piazza antistan- 
te il Municipio per i lavori di 
ristrutturazione del centro stori-
co, l’appuntamento con le ban-
carelle del lunedì e del giovedì  
è tornato ad animare le piazze 
della Rocca da poco rinnovate.

Contro l’inquinamento atmosferico, 
causato in gran parte dagli scarichi 
delle automobili, è assodato che va 
incentivato il più possibile il tra-
sporto pubblico. Per questo motivo 
e per facilitare la fruizione 
dell’autobus da parte di tutti, 
l’Amministrazione comunale ha 
voluto apportare delle modifiche 
nel servizio di trasporto pubblico. 
Dall’1 1 settembre, in concomitanza  
con l’inizio dell’anno scolastico, è 
stato attuato il nuovo percorso della 
linea 10 nell’abitato di Noceto che  
è stato modificato e prolungato per 
servire meglio tutta la cittadinanza. 
Il nuovo percorso è il seguente: 
p.zza Partigiani, via Baratta, via 
Pelacani, via Torrente Recchio, via 
Vivaldi, via Boito (capolinea),  via 
Turati, via delle Rimembranze, via 

Don Minzo-
n i ,  v i a  
G r a m s c i ,  
via Baratta, 
p.zza Par-
tigiani.  Per 
permettere 
q u e s t o  
e s t e n d i -

mento nelle 
zone ovest del paese e cioè  per 
recuperare i 10 minuti occorrenti- 
per questo nuovo servizio i mezzi 
transiteranno per arrivare a Noceto  
e ritorno utilizzando via Pontetaro, 
via Trento, via IV Novembre, P.zza 
Partigiani,evitando così le lunghe 
code sulla via Emilia nel tratto Ca-
stelguelfo-Pontetaro senza penaliz-
zare i cittadini che dalla frazione  
di Pontetaro quotidianamente si 
recano a Parma e viceversa dato 
l’elevato numero di corse extraur-
bane in transito sulla via Emilia.

Nuovi orari
•  da Pontetaro a Noceto: 
ore 6,47; 7,32; 9,39 (linea 10); 11,39 
(linea 10); 12,45; 13,05; 13,50; 14,39 
(linea 10); 16,39 (linea 10); 17,35; 18,55
•  da Noceto  a Pontetaro: 
ore 6,35; 7,00; 8,38; 10,00 (linea 
10); 12,00 (linea 10); 14,45; 15,00 
(linea 10); 17,00 (linea 10); 17,50

• Un contributo straordinario di 500mila lire  
è stato concesso dalla Giunta comunale 
all’Agesci per l’organizzazione dei festeggia-
menti del 76° anno di fondazione del gruppo 
Noceto 1.

• Alla polisportiva “La Rocca” di Noceto la 
Giunta comunale ha concesso un contributo 
straordinario di 500mila lire per 
l’inaugurazione della nuova pista ciclabile.

• I lavori di realizzazione delle opere di urba-
nizzazione che consistono nell’esecuzione dei 
marciapiedi e della pubblica illuminazione 
nella frazione di Cella, sono stati affidati alla 
Ditta Ughetti di Parma per un importo di 48 
milioni e 525mila lire IVA  ed oneri di sicurezza 
compresi.

• Al perito industriale Bruno Rainieri di Fi-
denza è stato affidato l’incarico di espletare  
le prestazioni tecniche necessarie per la pre-
parazione delle pratiche da presentare al Co-
mando Provinciale dei Vigili del Fuoco ed 
alla Prefettura per l’adeguamento normativo 
delle strutture del campo da rugby.

• E’  stato approvato l’impegno di spesa di 15 
milioni di lire (IVA  compresa) per le opere di 
manutenzione straordinaria dei depuratori 
comunali e per la stazione di sollevamento di 
via Trieste. 

• La fornitura di punti luce per l’illuminazione 
della piazza del centro storico di Noceto è 
stata affidata alla Ditta Badia Silvano di Fi-
denza per un importo complessivo di 37 mi-
lioni e 467mila lire IVA  al 20% compresa.

• E’  stata approvata l’assegnazione dei lavori  
di manutenzione straordinaria delle cappelle 
comunali a cupola del cimitero di Noceto 
all’Impresa Costruire 2000 snc di Noceto, per 
un importo dei lavori al netto del ribasso d’asta 
di 33 milioni e 897mila lire, oltre a 1 milione 
e 733mila lire di oneri sicurezza.

• E’  stato approvato il progetto definitivo ed 
esecutivo per la realizzazione di una cappella  
e dei servizi igienici al cimitero frazionale di 
Costamezzana. 

• Sono stati approvati gli stati di avanzamento 
lavori 1° e 2° ed i certificati di pagamento 
relativi ai lavori di realizzazione della passe-
rella pedonale sul torrente Recchio.

 a dura prova gli agenti della Polizia muni- 
cipale mobilitati per l’occasione e da bloc-
care la Via Emilia nelle ore di punta. Tutti  
i parcheggi disponibili e le strade esterne  
al centro storico sono state occupate dalle 
automobili. Si stima che Noceto abbia 
ospitato circa 30mila 
persone. I negozi del 
paese erano aperti, i ri-
storanti e le trattorie 
hanno preparato un menù 
particolare e tutti hanno 
r iscosso successo.  
L’Amministrazione co-
munale aveva predispo-
sto un centro informa-
zioni dove tre premurose  
e gentili impiegate co-
munali fornivano indi-
cazioni e prendevano 
prenotazione (pranzo o 
cena) per i ristoratori 
locali. L’Assessore al 
Commercio che ha or-
ganizzato l’iniziativa e il Sindaco, molto 
soddisfatti della riuscita della manifestazio-  
ne, nel pomeriggio hanno ringraziato Marco 
Francesconi della Clacs Cisl versiliese per

• L’Amministrazione comunale, allo scopo di 
coinvolgere i cittadini nella vita sociale del 
paese e per richiamare pubblico ha deciso di 
incrementare le attività e le manifestazioni di 
carattere culturale: concerti, sagre, fiere, inau-
gurazuioni, celebrazioni. E’  stato deciso, per 
l’organizzazione in proprio di queste attività,  
di incaricare i dipendenti: Anna Agostini, 
Antonio Mora, Roberto Belemessieri, Ema-
nuele Bandini, Alberto Cabrelli , Francesco 
Montalbano e Luigi Ponci,  a svolgere questi 
lavori al di fuori dell’orario di servizio ordi-
nario (per un compenso complessivo di 6 
milioni di lire).

• E’  stato approvato il progetto esecutivo di 
manutenzione straordinaria delle strade comu-
nali per una spesa complessiva di 78 milioni  
di lire. I lavori sono stati assegnati alla Ditta 
Asfalti Bussolati snc di Bianconese di Fonte-
vivo. Purtroppo, a causa delle pioggie persi-
stenti e del cattivo tempo di questi ultimi mesi, 
l’asfaltatura di molte strade non può essere 
eseguita. Per tali ragioni tecniche  il tutto 
slitterà alla primavera del 2001.

• Sono stati approvati i lavori urgenti di ma-
nutenzione straordinaria delle soffianti obso- 
lete del depuratore capoluogo, concausa dei 
cattivi odori presenti nell’ultimo periodo nella 
zona di via Torricelli. La spesa complessiva 
è di 42 milioni e 653mila lire. 

• Per la manutenzione ordinaria del verde 
pubblico si è reso necessario acquistare un 
aspiratore per la raccolta delle foglie in parti-
colare nel periodo autunnale nei viali alberati.  
Il costo dell’aspiratore PMP  modello SS 400 
con motore bicilindrico 16 hp, lancia di rac-
colta del diametro 200 millimetri ed avvia-
mento elettrico, costa 9 milioni di lire. 

• I lavori di realizzazione di una cappella e  
dei servizi igienici nel cimitero frazionale di 
Costamezzana sono stati assegnati alla ditta 
Socei per un importo al netto del ribasso d’asta 
di 37 milioni e 457 mila lire, oltre a 2 milioni  
e 40mila lire per oneri di sicurezza ed IVA al 
10%.

• E’  stata approvata una convenzione tra 
l’Istituto superiore professionale Giordani di 
Parma e il Comune di Noceto che consente 
l’inserimento per il tirocinio di due allievi 
delle classi quinte al Servizio anziani del

La struttura del nuovo cinema-teatro 
dell’area dell’ex fornace Corradi é 
terminata. Ora, per completare 
l’opera, mancano gli impianti, gli 
arredi e la sistemazione dell’area 
esterna. Nell’autunno del prossimo 
anno i nocetani potranno così usufru-
ire del nuovo centro polivalente e 
delle tante iniziative culturali che

L’Amministrazione comunale in 
collaborazione con la Proloco ha 
organizzato il15 settembre  la pri-
ma festa della Sangria. La serata 
è stata allietata con musica reagge 
commerciale - hip hop proposta 
dai D.J. Stupendo - Ponetio Calli 
- Gallo, animata da ragazze -cubo. 
Sono state proposte esibizioni di 
arti marziali a cura della palestra 
Go-Rin-Ryu, esercizi di Body Bu-
ilding con Giuseppe Schianchi.
Produttori e distributori di un 
“fiume succoso di Sangria” sono 
stati i bar: Grëlo, Caffè Commer-
cio, bar Pasticceria “La Rocca”, 
Bar trattoria “La Coccinella”, bar 
gelateria “Legends”, il “Barino” 
e il “Gran Caffè”. La manifesta-
zione ha attirato tantissimi giovani 
che per una sera hanno sostituito 
il Pub con la Piazza.

La Giunta comunale per l’anno 
2000 ha deliberato di rinnovare 
la convenzione già sottoscritta 
negli anni scorsi con la Coopera-
tiva Artigiana di garanzia di Par-
ma per agevolare l’accesso al cre-
dito da parte delle imprese 
artigiane insediate o che si inse-
dieranno in questo comune, stan-
ziando la somma di 5 milioni.

Direttore: Fabio Fecci


